

LA SEÑORA
DOÑA MARTINA GÓMEZ RIVAS
VIUDA DE CAMUS
DEL COMERCIO DE ESTA CIUDAD
FALLECIÓ A LA UNA DE LA TARDE DE AYER
CONFORTADA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.

Su hijo don Francisco Camus Gómez (ausente), sus hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes

Suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las doce del día de hoy, desde la casa mortuoria, Rubio, 16, 4.ª, hasta el sitio de costumbre; por cuyos actos de caridad les vivirán eternamente agradecidos.

Santander 24 de febrero de 1903.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

EL SEÑOR
DON JUAN DE LA VIÑA ARDINES
HA FALLECIDO EN EL DÍA DE AYER
DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.

Sus hijos don Luis, doña Clementina, doña María Florinda (ausente), José Ramón (ausente), Juan Manuel (ausente) y doña Laureana; hijos políticos doña María Goyé, don Nicanor Gómez y don Alberto Marcot; nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y amigos

Ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las once de su mañana, desde la casa mortuoria, Media Luna, 6, hasta el sitio de costumbre, favor al cual quedarán profundamente reconocidos.

Santander 24 de febrero de 1903.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

PRIMER ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA
D.ª PETRA CAGIGAL CALDERÓN
VIUDA DE VILLEGAS
QUE FALLECIÓ EL DÍA 25 DE FEBRERO DE 1902
A LOS OCHENTA Y UN AÑOS DE EDAD
R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana en la parroquia de Santa Lucía serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus sobrinos, hermanas políticas, primos y demás parientes ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones.

Santander 24 de febrero de 1903.

El excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión aplicada ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma de la finada.

SANTORAL
Día 24.—Martes.—Santos Matías, Modesto, Sergio y Edelberto y Santa Primitiva. (Se cierran las vacaciones.)
Día 25.—Miércoles de Ceniza.—Santos Cesáreo y Donato, I. P., con abstinencia de carne.

CARLOS M. CONACHY
DENTISTA
MUELLE, 34, 2.ª DERECHA
Permanecerá una temporada.

LA CIRCULAR DE MAURA
y el poder de la Junta Central del Censo

El telegrama con su laconismo y concisión nos da la noticia de haberse reunido la Junta Central del Censo para deliberar sobre la resolución que debe adoptarse en vista de la circular del ministro de la Gobernación, considerada por algunos de sus individuos como un atentado á la ley electoral, por cuyo exacto cumplimiento está encargada dicha junta de velar.

observancia de esta ley, y que las autoridades locales prestarán dentro y fuera del Colegio los auxilios que ésta les pida y no otros, es una verdad evidente. Como también lo es que no hay mayor armonía entre la indicada circular y el artículo 61, que prohíbe se encuentren en las puertas de los Colegios y penetren en los mismos individuos de los institutos armados, sino en el único caso de que se perturbe el orden y siempre que sean para ello requeridos por sus presidentes.

Y como el objeto que el ministro de la Gobernación se ha propuesto con sus disposiciones es el de poner coto, á los excesos de autoridad cometidos por dichos presidentes, es muy cierto que con aquella disposición ministerial se ataca la autoridad de los mismos.

No están exentas de fuerza las razones aducidas por los partidarios del ministro, fundadas en la necesidad de dar fuerza á la Institución Notarial en el desempeño de su difícil misión, y de poner remedio á abusos que, como menoscabo del cargo de funcionario, se cometen contra los notarios por cualquier alcalde de monterilla ó cacique rústico, y aun urbano, encargados de presidir las mesas electorales.

Pero, con ser tan importante esta cuestión, ha quedado relegada á la condición de secundaria, ante la importantísima que se ha planteado en el seno de la Junta Central del Censo, en la que, á creer al telegrafo, se negó por los ministeriales, (Silvea, Villaverde...), que dicha Junta tuviera competencia para juzgar y criticar las disposiciones emanadas del Poder Ejecutivo en la materia electoral; y lo que es más grave aún, que puesta á votación esta cuestión de competencia, ha habido empate.

No contaban, pues, las oposiciones, con las tretas y habilidades curulescas del presidente del Consejo, que, merced á estas zancadillas y otras parecidas, ha conquistado en el foro y política el honroso dictado de *Abogado del sentido jurídico*.

Aunque laudalá para los profanos en la ciencia de Justiniano, es esta cuestión de competencia de la Junta Central del Censo importantísima para los iniciados en los estudios jurídicos, porque vuelve á poner sobre el tapete de la política las famosas discusiones que se suscitaban hace trece años son ocasión de la publicación de la Ley del sufragio.

Constituye la Junta Central un organismo con atribuciones propias, distintas de las demás poderes del Estado, de tal suerte que venga á constituir uno de estos, como sostienen Castelar, Salmerón, Ruiz Zorrilla, Sagasta y tantos otros.

Es simplemente un órgano consultivo en cuestiones electorales, como afirmaba Martos? ¿O es un órgano de ejecución de la Ley del sufragio, como decía Romero Robledo? Maestros tiene la santa comunión democrático-política que sabrán contestar á curiosidad tanta, pues no abrigamos la pretensión de resolver una cuestión en la que se dieron de calabazadas todos los conspicuos de los diferentes partidos.

Pero no estará de más advertir, que sea cualquiera la naturaleza de este organismo híbrido, aquellas luminosas discusiones ninguna luz aportaron al moderno derecho constitucional y que, miradas desde el punto de vista práctico, nada resolvieron, pues tan impuras han sido nuestras costumbres electorales con Junta del Censo como sin ella, puesto que los mismos pucherazos, actas en blanco y demás chanchullos se han cometido antes de la ley, con la ley, que después de la ley, y por consecuencia, que es cuestión esta que, si se reproduce, ninguna ventaja ha de reportar para la realización de las tan decantadas promesas de sinceridad electoral.

¿Que cuál es nuestra humilde opinión? Es posible que la demos en otro artículo, pues el presente va excediendo de los límites de lo debido.

CAMI O VALMASEDA.

A ESPERAR Á LA REINA
(POR TELÉGRAFO)
23—10'30 m.

Esta mañana, á las seis y media, ha marchado en el tren regio con dirección á Arvalo el Rey don Alfonso.

En dicha estación esperará el Rey á su madre para acompañarla luego hasta la corte. Doña Cristina y la Infanta María Teresa llegarán á Madrid á las tres y quince de la tarde.

Han acompañado al Rey el señor Silvea, el jefe superior de Palacio señor duque de Sotomayor y el gobernador civil señor Sánchez Guerra.

LA HUELGA DE FERROVIARIOS
(POR TELÉGRAFO)
23—11 m.

Según despachos recibidos de Vigo, la Federación obrera ha celebrado un mitin en favor de los huelguistas del ferrocarril de Vigo á Orense.

Se acordó, si continúa la marcada parcialidad del Gobierno en favor de la Compañía, declarar el paro general en toda Galicia.

Se pronunciaron varios discursos de tonos enérgicos, censurándose duramente á las autoridades.

“NON PREVALEBUNT...”

Un cuarto de siglo se está cumpliendo estos días de la exaltación del cardenal Pecci á la magistratura más alta en la tierra; á la autoridad más excoles; á la jerarquía magisterial de cabeza visible de Cristo; á la Silla de Pedro, centro de todo poder espiritual y temporal, cuya indestructibilidad es palabra de Dios á su primer representante entre los hombres.

Y porque es palabra de Dios no puede faltar ni faltará nunca. Y porque es palabra de Dios, aun los mismos herejes, salidos del seno de la Iglesia, ni han sido otra cosa, como dice el abate Hostel con la lógica irrefutable de los hechos, que la demostración *ad hominem*, incontrovertible y concluyente, de la resistencia que ofrece á todos los embates la Sociedad instituida por el Divino Maestro.

Pasaron la herejía y el cisma, y llegaron los tiempos del error filosófico con toda su cohorte de nocividades.

Pasó la duda, engendrada por lo inexplicable, y se presentó desnuda la negociación, engendrada por la soberbia.

Pasó el momento histórico de la disertación teológica, de una teología algo más mundana que espiritualista, arrollada por los tucos en Bizancio y dentro de Bizancio en Santa Sofía con el último Paleólogo, y llega la plenitud del pensamiento libre tendiendo á destruir el libre albedrío y la plenitud de la libertad política expugnando la libertad humana.

Pero, ¿qué importa? En el orden armónico, con armonía perfecta, establecido por Dios para confusión del orgullo satánico y perdurable acuerdo de las leyes naturales con los arcanos de lo sobrenatural, la negación del inerebido es la afirmación del eterno. La duda es prueba de certeza; el error demostración de la verdad; la herejía testimonio irrecusable de la revelación. Del propio modo que las nieves del invierno demuestran la existencia de los aromas primaverales, y la tempestad arguye la calma, y el celaje denso y tenebroso hace que se advina y se sienta el sol, y las tinieblas presagian y prueban la luz, así las herejías de Arrio hasta Lutero, y el materialismo de Buchner, y el racionalismo de Alfonso Karr, y el positivismo de Augusto Compto, y el colectivismo de Max Muller, y cuantas aberraciones han brotado de la enferma y limitada inteligencia humana, en la esfera teológica, filosófica, política, económica y social, van á estrellarse, é irán siempre, mientras el mundo sea mundo, como la ola embravecida va á morir con todos sus bramidos de soberbia en las arenas de la playa ó en los acantilados de la costa, en aquellos muros del Vaticano perpetuamente rodeados de luz y entre cuyos muros de esparanza para el creyente y desesperanza para el hereje brilla la palabra de Dios y se ve que con toda su augusta majestad el anciano venerable que figura *ubi et ubi* el destello inextinguible del siglo XXI.

Desde su alta silla gestatoria, rodea lo de los príncipes de la Iglesia y de multitudes que delirantes lo aclamarán podrá ver dentro de pocos días envuelto el mundo en tinieblas; podrá ver todos los herejes, herejes y gobernantes seculares; podrá ver el entroncamiento de la materia, de la pasión, del egoísmo, política, económica y social, con el espíritu del bien. Mas, ¡ah! que también su vista debilitada por los años, si, pero vigorosa, con sobrenatural vigor, por el poder que Dios quiso conferirle, penetrando á través de las tinieblas, se sumergirá en la plenitud de la luz y leyendo en el libro eterno de la eterna verdad revelada, podrá ver, como compensación establecida por la infinita justicia, que si el hombre se esclaviza á las pasiones más inviduas, Dios se ha esclavizado á su palabra.

Y podrá ver y ha visto y verá que á despecho de herejías y cismas; de errores y filosofías materialistas y ateas; de hipocrasías de mercaderes y ensorbimientos de materialistas; de atrevimientos de escépticos ignaros y arreos de escépticos con talento, jamás faltará la palabra de Dios, y que por grande que sea la borrasca y débil en apariencia la barquilla, la barquilla naufragará porque Cristo al construir la hizo insubmersible.

Aumentará quizá el número de los que siguen la bandera entre cuyos pliegues el poder de las tinieblas escribió *Non prevalebunt*: tal vez la anafora consiga apoderarse de todos los organismos sociales; quien sabe si Dios pondrá el mundo al borde de la destrucción. En vano será, no obstante, que el hombre pretenda deshacer la obra del Creador. La barquilla no puede naufragar.

Sobre lo alto del Vaticano que hoy tiene la figura de Leon XIII en el vigésimo quinto aniversario de su elevación al Solio Pontificio, brillará con perennes fulgores la luz que alumbrá á los tripulantes de la insubmersible navecilla del derrotero de la eternidad, de la verdad, de Dios.

JOAQUIN DE SANTILLANA.

La circular de Maura
(POR TELÉGRAFO)
23—2'30 t.

El señor ministro de la Gobernación ha rectificado nuevamente las impugnaciones que se hacen contra la circular electoral que ha dictado últimamente.

Ha dicho el señor Maura que no es exacto que en dicha circular se ataque á la ley electoral, sino todo lo contrario, pues él la ha dictado para darla eficacia.

Añadió el ministro que la fuerza pública sólo entrará en los colegios nada más que cuando sea requerida por los notarios.

Las máquinas de ambos trenes resultaron completamente destruidas y varios vagones sufrieron grandes desperfectos.

Lo que es de lamentar que del choque resultaron heridas catorce personas.

El maquinista y el fogonero que presentaron heridas de pronóstico reservado, se llaman Andrés Puerto y Fernando Martínez.

Los demás heridos se llaman Pablo Bosch, Antonio Pera, Alonso Dellalé, José Figueas, de Lérica, Francisca Tragine, de Manresa, Francisco Ruiz, Zaragoza, Ramón Riera, Francisco Caniz, empleado de la línea, Francisco Bulé, Teresa Burtino, Sebastián Fernández, de Manresa, y José Coll, de Gerona.

Todos los heridos fueron curados de primera intención en la estación por el cabo de Sanidad Jaime Tl.

Las protestas contra la Compañía eran generales, pues el maquinista del tren mixto de Zaragoza hizo todos los esfuerzos imaginables para evitar la catástrofe.

Dió contravapor, pero ya era tarde. El maquinista y el fogonero del tren de mercancías no se hallaban en la máquina en el momento del choque, pues habían marchado á almorzar.

A esta casualidad deben el no haber perecido.

La Cruz Roja de la ciudad, en cuanto tuvo conocimiento de la catástrofe, envió una ambulancia con varias camillas, material sanitario y dos médicos al lugar del siniestro, los cuales atendieron cuidadosamente á los heridos.

La mayoría de estos ofreció heridas que no son de gravedad.

También han salido el médico del batallón de cazadores de Alfonso XII con varios soldados por si son necesarios sus auxilios.

El Juzgado que se ha presentado inmediatamente en el lugar de la catástrofe ha comenzado á instruir las primeras diligencias, habiendo interrogado primeramente al maquinista y al fogonero del tren de Zaragoza.

De la Albericia
Bueno es que la *Fiesta del Arbol* preocupe, que la idea vaya tomando cuerpo para que al fin se realice.

Si los rumores que corren, si las noticias que tenemos son ciertas, pronto nos sorprenderá con sus atractivos, con su innegable belleza.

El sitio designado nos parece á propósito: hay en los terrenos de la Albericia extensión suficiente para llevar á la práctica lo que la Comisión de Obras proyecta, lo que con aplauso de todos piensa realizar.

La idea de tener un sitio ameno por donde discurrir, por donde pasar nuestros abatinos, por donde recrear nuestro espíritu, fué por mucho tiempo nuestra constante pesadilla.

Grandes tiene el mar; pero tiene mucha más grandeza á los ojos del que no le haya visto.

Por eso deseamos ver pronto realizado tan útil, tan bello pensamiento. Y es que nos serena el alma ese airecillo fresco, ese rumor de pronta realización que por todas partes se siente.

Por si puede servir de ejemplo, y aun de estímulo, á nuestro alcalde, vamos á publicar el siguiente recorte de un periódico de Barcelona.

Dice así: «La falta de peso y la mala calidad con que se expenden muchos de los artículos más necesarios del consumo público, han obligado al alcalde de Manresa á dictar un bando de insólitas energías contra los defraudadores, el cual es objeto de muchas alabanzas. En él se les condena al rescacimiento de daños y perjuicios, á multas muy subidas, á publicar sus nombres como un padrón de ignominia, y, por fin de fiesta, les denunciará al Juzgado el mismo alcalde.

Como este mal está extendido por todas partes, sería conveniente extender el remedio citado en la misma proporción.»

Ya ve el señor López Dóriga y los señores tenientes de alcalde cómo se cuidan en otras partes de los repesos y de todo cuanto con ellos se relaciona.

Aquí, de seguro, no seremos tan afortunados.

Felicitación
(POR TELÉGRAFO)
23—3'10 t.

Un despacho de Berlín participa que el emperador Guillermo II de Alemania ha dirigido un telegrama al comandante de la escuadra alemana occidental felicitándole calurosamente por su conducta en el bloque de las costas venezolanas por las escuadras aliadas.

DE BARCELONA
(POR TELÉGRAFO)
23—4'30 t.

Se ha recibido un telegrama de Barcelona participando que en la calle de San Ramón cuestionaron dos individuos que se hallaban disfrazados.

Uno de ellos resultó gravemente herido. El agresor ha sido detenido.

Dicen de la misma capital que ha sido puesto en libertad el anarquista Baldomero Ripoll, expulsado de la Argentina y que llegó ayer á este puerto en el trasatlántico *María Cristina*.

Otro despacho de la ciudad condal dice que se han declarado en huelga los carpinteros.

El gobernador civil les ha manifestado á los huelguistas que procederá con energía en caso de que traten de alterar el orden.

DEBERES DE LA PRENSA CATOLICA

Que la prensa seccaria ó aun la que simplemente se llama de gran información no pongan cuidado ninguno en depurar las noticias que sirven á sus lectores, ni traten en poco ni en mucho de seleccionar aquellas que de hecho y con desgarrada frecuencia producen funestos resultados, como es que, sin que nos duela, no nos procure extrañeza. Esos periódicos han nacido para desempeñar tan odioso papel, y procuran llenar su cometido del mejor modo posible sin detenerse ante consideraciones de ninguna clase.

Lo que duele y causa extrañeza profunda, á la par que hondo disgusto, es que la prensa intitulada católica, la que da cuenta detallada, y en esto hace muy bien, de cuanto pueda producir algún bien para el individuo ó la sociedad, lejos de proceder con la mayor cautela en la publicación de ciertas noticias, cuyos efectos perniciosos, inmorales ó dañinos no puedan siquiera discutirse, parece como que se quiere en publicar y detallar, á veces con los detalles más repugnantes, informes de sucesos trágicos ó de crímenes pasionales, cuya publicidad, ya que no por precepto legal, debe estar vedada por consideraciones de índole superior.

Todavía, cuando se trata de un suceso local puede permitirse al periódico cierta libertad, siempre, por supuesto, que la discreción más completa contrarreste debidamente el carácter escabroso de la información. Pero cuando se trata de sucesos ocurridos fuera, cuya difusión y conocimiento nada justifica ni á ninguna necesidad responde, el solo hecho de dar cuenta de ellos ó de reproducir la noticia de otros periódicos revela claramente que el que lo hace, así se llame católico, está muy lejos de obrar con la cordura, la discreción y el tacto que su misma filiación le imponen.

Caso verdaderamente lamentable, que por decoro de la prensa católica y por prestigio de la clase, desamos ver totalmente desterrado; pues de lo contrario, y no habiendo nada por poner límite á la insana voracidad pública ni por restablecer el imperio de la moralidad, llegarán un día en que, si la prensa seccaria obra mal no pondrá freno ni tasa á su desatada conducta, en lo seccaria no obra mejor al incurrir en lo mismo que á aquella caracteriza y distingue.

Los suicidios especialmente, por la naturaleza misma del delito y por la pernicioso influencia que ejercen en las imaginaciones ya predisuestas á los mayores desatinos, deben involucrarse en el más absoluto silencio, siendo los periódicos católicos, ya por mandato moral, ya también por deberes que su propia doctrina les impone, los que más deben hacer para contrarrestar hasta lo que humanamente se pueda, el pernicioso influjo de la prensa, sin escrúpulos ni miramientos.

No es la primera vez que nos ocupamos en esto, y desgraciadamente, con poca fortuna, porque observamos que nuestros lectores más en ciertas naturalezas el rencor con la caridad, no han merecido, sino todo lo contrario, el necesario y debido escatamiento.

Gracias á Dios, estamos curados de todo amor propio y seguiremos combatiendo el procedimiento siempre que los periódicos católicos, de dentro ó de fuera, nos pongan en el sensible caso de tener que repetir estas paternas admoniciones.

Buque embarrancado
(POR TELÉGRAFO)
23—4'40 t.

Telegrafían de Palma de Mallorca que ha embarrancado frente al puerto de *Lu to*, salvándose la tripulación.

LLEGADA DE LA REINA

(POR TELÉGRAFO)

23-4'50 t.

El Rey, como ya le anunció ayer y repito en otro lugar, ha esperado á su augusta madre en Arévalo.

Doña Cristina y su hijo se abrazaron, mostrándose muy conmovidos.

En las estaciones del tránsito los Reyes fueron muy vitoreados.

A su llegada á Madrid se hallaban en el andén de la estación del Norte todos los ministros de uniforme y el príncipe de Asturias.

La princesa no ha podido asistir por lo avanzada que se halla en su embarazo.

Se hallaban en la estación gran número de políticos de todos los partidos, entre ellos Weyler, Canalejas, López Domínguez, Vega Arrijo, Groizard, Capdepón y otros, y además muchísimas señoras.

La Reina cubría su cara con un velo. La familia real, después de saludar á los que se hallaban en el andén, se dirigió á Palacio en un landeau.

ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentra en Castro Urdiales, según leemos en un colega de aquella villa, nuestro querido amigo el distinguido joven don José María de Pereda, hijo del ilustre novelista montañés que lleva con tanta gloria el mismo nombre.

Hoy saldrá para Cádiz, en cuyo Gobierno civil va á desempeñar un cargo de confianza, nuestro querido amigo el ilustrado joven don Juan José López Frigga, que anoche se despidió de nosotros, rogándonos á la vez enviásemos desde estas columnas su despedida á todos sus amigos, de quienes, por la urgencia del viaje, no ha podido despedirse personalmente.

Complicado con mucho gusto su encargo, nos complacemos en expresar aquí el vivo deseo que sentimos de que le sea muy grata su estancia en aquella capital andaluza y halle todo género de satisfacciones en el importante puesto que ha de ocupar al lado del digno gobernador civil señor Torres Almunia, que tan buenos recuerdos dejó de su paso por el Gobierno de esta provincia.

Victimas de coches y tranvías.—Un muerto y dos heridos

En la calle de Ciudad Rodrigo atropelló ayer un coche del tranvía á un niño de seis años que se entretenía en recoger las serpentinillas que arrojaban de los balcones.

La infeliz criatura, que se llamaba Antonio Sánchez Montes, quedó terriblemente destrozada, y para sacar el mutilado cuerpo de entre las ruedas del carruaje, hubo necesidad de levantar el este.

A los gritos de las muchas personas que presenciaron la desgracia, salió la madre del pobre niño, desahucándose la desgarradora escena que es de suponer.

Otro coche atropelló en las Ventas del Espíritu Santo á un niño de tres años, llamado Valentin García Marcos, el cual resultó con graves heridas.

Por último, en la calle del Arenal, un motociclo arrolló á un guardia, infringiéndole heridas de bastante consideración.

Asumos de Marina

Los generales de la Armada y los capitanes de fragata que residen en Madrid, se reunieron ayer para examinar los actos realizados por sus compañeros de su misma graduación contra quienes ha procedido el ministro del ramo.

Ha sido objeto de vivos comentarios que en este asunto no haya intervenido la jurisdicción de justicia correspondiente.

Los liberales

Anoche se reunió la ponencia electoral de los liberales para ocuparse en lo ocurrido ayer en la Junta central del censo.

Los individuos que componen dicha ponencia, están seriamente preocupados, no solo porque algunos vocales de la Junta han excusado su asistencia, sino por las consecuencias que pueda tener para el partido el resultado de la reunión que la Junta celebre, pues si el Gobierno triunfase quedarían mal paradas las oposiciones, y si vence la oposición, se retiran los ministeriales y no se llega á reunir nueve votos no se podrá deliberar porque se necesita de ese número para que sean válidos los acuerdos.

Asuntos militares

Se ha dispuesto que en las escuelas de aplicación de infantería, caballería y Administración militar, los estudios duren un año, pasado el cual, los que aprueben el curso, saldrán á segundos tenientes en infantería y caballería, y á oficiales terceros en Administración militar.

Consejo de guerra

Telegrafían de Melilla diciendo que se ha celebrado un Consejo de guerra para juzgar á un oficial, un cabo y dos soldados que maltrataron á un centinela.

La circular de Maura

Por el ministerio de la Goberna-

El tiempo

Ayer recibimos el siguiente despacho del ex-vicario de Zarauz:

San Sebastián 23-2'15 t.

Se ha iniciado período peligroso que probablemente durará bastante tiempo.

ORCOLAGA.

El Carnaval

(POR TELÉGRAFO)

23-5 t.

Hay un día espléndido, tan bueno como el de ayer.

Hay grandísima animación en las calles, sobre todo en Recoletos, el Prado y calle de Alcalá, hasta el punto de que en estos tres sitios se hace difícil el tránsito.

Hay muy pocas máscaras y estas de mal gusto.

La nota saliente de este Carnaval es que se ha gastado mucho menos dinero en confeti y serpentinillas que otros, pues no abundan como otros años.

Numerosos coches y ginetes asisten al paseo de Recoletos.

La "Tuna Montañesa," en Castro

(POR TELÉGRAFO)

Castro-Urdiales, 23-9 n.

Recibimiento entusiasta. La «Tuna Montañesa» llegada hoy á esta villa ha sido objeto de un recibimiento entusiástico.

En el audén esperaba muchísima gente. Al llegar el tren, la banda municipal, que también se hallaba en el audén, tocó un alegre pasodoble.

Los «tunos» santanderinos fueron muy afectuosamente saludados con aplausos y vivas entusiastas.

Fueron recibidos después por el Ayuntamiento, que obsequió espléndidamente á los «estudiantes».

Estos se muestran satisfechísimos de la acogida que les ha dispensado todo Castro, y muy reconocidos á esta villa.

EL CORRESPONSAL.

Censura

En la estación telegráfica del Ferrol se ejerce gran censura en todo cuanto se relaciona con los asuntos de Marina y despedida de obreros del Arsenal.

Incendio

Un telegrama de Murcia da cuenta de haber estallado un incendio en un almacén de sillas situado en la calle de la Flor.

La casa quedó destruida y las pérdidas son de consideración.

Urzaiz en Bilbao

Comunican de la capital de Vizcaya que el exministro señor Urzaiz, acompañado de una comisión del Circulo Industrial, hizo ayer una visita al célebre castillo de Butrón.

NOTICIAS

La «Tuna Vallisoletana»

Anoche recibimos la noticia de que los jóvenes estudiantes don Vicente Aguinaco y don Tomás Rodríguez, comisionados é individuos de la estudiantina «Tuna Vallisoletana» la cual, como es sabido, viene recorriendo algunas poblaciones, entre ellas Vitoria y Palencia.

Los referidos jóvenes nos manifestaron que la «Tuna Vallisoletana» pasará el día de hoy en Torrelavega, donde dará un concierto por la noche, viniendo á Santander, mañana miércoles, en el primer tren del Cantábrico.

Serán á la estación á recibir á la estudiantina los estudiantes de esta ciudad, llevando una corona dedicada por ellos á la «Tuna» de Valladolid.

Según nuestros informes, componen la estudiantina 42 individuos, todos ellos estudiantes «auténticos», no siendo esto obstáculo para que ejecuten las obras musicales con gran perfección y gusto.

El miércoles por la noche dará la «Tuna vallisoletana» un concierto en nuestro teatro.

El carnaval

Ayer, lunes de carnaval, ya sea por los aguaceros que cayeron ó porque las bajas en el ejército del dios Momo habrán sido grandes á consecuencia de la refrigera del día anterior, estuvo el Boulevard desanimadísimo.

Hubo poquísimas máscaras, no faltando entre ellas, por supuesto, los inevitables mamarrachos de siempre.

Alguno que otro coche salió también á última hora, y todos de la factura del día anterior.

En resumen, que estuvo aquello más desahucado que de costumbre.

Y eso que de costumbre suele estarlo mucho.

Motor de gas

Se vende uno, de siete caballos y medio, sistema «Otto», á prueba: informarán en esta Redacción.

La canongía vacante en la Santa Iglesia Catedral de Córdoba, por fallecimiento de don Francisco García Camacho, se procederá por oposición.

Las solicitudes pueden presentarse en la secretaría de aquel Obispado, en el plazo de cincuenta días, á contar del 16 del actual.

Las cargas de dicha prebenda son: predicación la fiesta de la Dedicación de dicha S. I. C. y desempeño una cátedra de Filosofía en el Seminario.

Le ha sido concedido el retiro con el haber mensual de 100 pesetas y residencia en esta provincia, al sargento de la guardia civil de la Comandancia de Vizcaya don Gregorio Zoraguino Mesa.

Los higienistas

Anoche estuvieron en nuestra Redacción el presidente de dicha comparsa y el postulante á que aludía ayer en una noticia un colega local, á manifestarnos que no era exacto, como es periódico afirmaba, que se hubiese escapado el postulante con el dinero que había recolectado la comparsa de referencia.

Lo ocurrido fué lo siguiente: al pasar el referido postulante junto á un grupo que mantenía á un espaldas, le quisieron mantener á él, y como á consecuencia de ello sostuviera con los mantenedores una pequeña refriega, perdió en ella la cartera, pérdida que no notó hasta que se lo advirtieron algunos de la comparsa á quienes dió parte de lo ocurrido.

No hubo la desbandada de que habla el colega, según nos dijeron. Lo ocurrido fué que al manifestarnos lo que le había pasado, todos los de la comparsa dejaron de tocar, yendo donde estaban los autores del atropello.

La cartera del postulante fué recogida por un guardia civil, quien momentos después del suceso se la entregó al postulante.

Los diestros Luis Mazzantini y Antonio Fuentes y sus familias están pasando los días de Carnaval en una finca que éste último tiene en el término de Ojuelos, en la línea de Utrera á La Roda.

Los referidos diestros torearán algunos becerros y se celebrarán otras fiestas, á las que han invitado á varios amigos.

No hay Agua Caliente tan deliciosa y barata que sustituya á la de Orive. Desde tres reales frasco.

Caridad

Un caballero nos entregó ayer cinco pesetas para la familia más necesitada de que nosotros tengamos noticia.

Dios se lo pague y hoy mismo cumpliremos gustosos su encargo.

Una agresión

Nos dicen de Beranga que anteaer fué agredido por los vecinos de aquel pueblo Pedro y Manuel Ojar al vecino del de Horneda don Marcelino Fernández.

La guardia civil de Solórzano detuvo á los agresores, á los cuales se les ocuparon una navaja y un palo.

Incendios

Dicen de Balmota que el día 20 fueron denunciados por la Guardia civil de aquella villa, ante el Juzgado del pueblo de Enmedio, tres vecinos de esta pueblo como presuntos autores de los incendios ocurridos en varias sierras de aquella jurisdicción.

En Santillana han sido detenidos por la Guardia civil de aquel puesto dos jóvenes vecinos del pueblo de Toranzo, autores del incendio ocurrido en el monte de aquel término municipal, denominado «Gamonal».

También fué detenido por la Guardia civil de la misma villa otro joven vecino del pueblo de San Esteban, autor del incendio ocurrido en el monte denominado «Pedrosa».

En el barrio de Rudales, jurisdicción del pueblo de Luena, ha sido detenido por la Guardia civil de aquel puesto, un vecino del citado barrio, autor de un incendio en el monte común denominado «Lamosa».

Toda señorita se afana por parecer seductora al ídolo de sus sueños. Debe hacer lo propio la casada para evitar desvíos. Difícil es conquistar; más difícil retener. Compiénsese en las más extravagantes indumentarias, siendo de rigurosa moda. El peinado unas veces alto, otras bajo. La frente, bien con ondas, ora con tentaciones. Lo que jamás debe cambiar, y toda mujer discreta hace prodigios por que no cambie, son las líneas de su rostro, esmaltado en estuche de perlas, que engarza entre competos rubios, llamados dientes y encajes, por el uso diario del más agradable y más barato dentífrico Licor del Polo.

Más del crimen de Anero

Comunican de Entrambasaguas que sospechando la guardia civil de aquel puesto que en el crimen perpetrado el día 16 del corriente en el pueblo de Hoz de Anero en la persona de Gaspar Blanco Gutiérrez, pudieran haber tenido participación un hermano y cuñado del detenido Angel Fernández (s) Patafo, llamados Andrés Fernández y Eugenio Pérez Sarabia, procedió á la detención de los indicados sujetos, practicando á su vez un reconocimiento en el domicilio de los mismos, encontrándose un pantalón manchado de sangre que el Andrés Fernández llevaba puesto el día que se cometió el delito.

Terminada esta diligencia, la benemérita se personó en el establecimiento del tabernero de aquel pueblo Santiago Barquin, frente al cual apareció el cadáver del infortunado Gaspar, y en el portal del citado establecimiento y junto al mostrador se pudo observar que había un trozo de suelo con señales de haber sido removido.

Levantada la primera capa de tierra, aparecieron algunos pedazos de arcilla blanca con manchas al parecer, de sangre.

La guardia civil, en vista de esto, recogió la tierra y colocóndola en un saquito, lo remitió, juntamente con el pantalón indicado y el atestado correspondiente, al señor Juez de Instrucción de Santolá.

Las pastillas «Panera» son el remedio más eficaz contra la tos. Venta farmacias y droguerías.

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, ó ignora la inspección, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose si se tiene, con el Elixir Estomacal de Saz de Carlos, marca SPOMALIX.

Por la guardia civil de Perrozo ha sido denunciado ante el alcalde de aquella localidad el vecino de Toriosa, Joé de la Higuera, por haberle hallado elaborando una haya que había sido ordenada en el monte de aquel pueblo denominado «Cotera».

Definitivamente se ha encargado de pagar el cupón de nuestra Deuda exterior en los departamentos de Francia el Crédito Liónés.

Las formalidades del affidavit serán cumplidas exactamente lo mismo que venían cumpliéndose antes por las entidades bancarias encargadas de recibir los valores.

Las representaciones del Crédito Liónés que pague en cada localidad, le remitirán las cuentas correspondientes, y este á cada una de las agencias oficiales del Banco de España, las cuales las darán al citado Banco.

El popular Don Tancredo ha llegado á Madrid. Parece que no viene satisfecho de su campaña en Méjico.

Fortalecida con los auxilios espirituales, falleció ayer en esta capital la señora doña Martina Gómez de Rivas, viuda de Camus.

A su hijo don Francisco Camus y demás familia enviamos el testimonio más sincero de nuestro pésame y pedimos á nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

También falleció ayer, después de recibir los Santos Sacramentos, el respetable señor don Juan de la Y. de Arce, á cuya distinguida familia deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrelevar tan dura prueba.

Dios haya acogido en su santo seno el alma del fuado.

Reciba la familia de éste la expresión de nuestro sincero pésame.

R. PRESMANES, Dentista

Puente, núm. 1 duplicado, principal.

Telegramas detenidos

De Valladolid.—Pedro Paroli, Comp. No 18, desahucado.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los reclutas llamados ahora á filas que se encuentran actualmente fuera del territorio de su zona á gran distancia de ella, y no cuentan con recursos para sufragar el gasto de un largo viaje, puedan presentarse á concentración en la cabecera de la zona en que residen, cuyo jefe lo manifestará por telegrama al jefe de la zona á que pertenece, el cual le dará destino al Cuerpo que correspondiera de los que se quejen, y en el caso en que deba quedar con licencia limitada, le remitirá el pase, siendo socorrido en uno y otro caso por la zona en que se presenten.

Ayer por la tarde fué conducido por un guardia al principal un sujeto á quien un caballero denunció por faltar á la moral en la vía pública.

A la una y media de la tarde se declaró un incendio en la chimenea de la casa número 1 de la calle de Rupalacio.

Dicho incendio fué sofocado por el hombre voluntario Antonio Rivo y los municipales Juan Caneja y Eleuterio San Emeterio.

Ayer por la tarde se suscitó una cuestión entre varios marineros en Puerto Chico, resultando uno de los contendientes con algunas contusiones que le produjeron los demás.

En la calle de Atarazanas se produjo ayer un escándalo.

Unos cuantos individuos insultaron á una muchacha que iba acompañada por un hermano suyo.

Este trató de defender á su hermana y uno de los que insultó á aquella intentó agredir al referido muchacho.

La intervención de algunas personas pudo evitar un accidente desagradable.

A los agricultores

Recibida nueva remesa de abonos químicos para prados y cereales, pueden dirigir sus pedidos á

Barquin Alonso y Compañía, MUELLE NUMERO 15.

Según informes facilitados en los centros oficiales, las negociaciones referentes al pago de los intereses de la Deuda exterior pueden considerarse terminadas, puesto que el ministerio de Hacienda, por medio de una real orden ha autorizado, según se dice, al Banco de España para que pueda pactar sobre este punto á condición de que no se varíe el domicilio legal del pago, establecido en París, Londres y Berlín, y que el con-

venio se limite á dar facilidades para el abono de los intereses sin aumento de gastos para el Tesoro, sin que este tenga que entenderse más que con el Banco de España. Además, parece que el ministro ha impuesto la condición de que se efectúe también el pago de intereses en las plazas en que ya vienen haciéndolo nuestros óseales como ocurre en Amsterdam y Bruselas.

Dicen de Gijón que la serfina sigue pescándose en esas ciudades y aun se pagan algunos días sin que las lanchas arriben con esa clase de pescado al puerto.

De besugo no parece que aminora la costera.

PROFESOR

de asignaturas de primera y segunda enseñanza. Especialidad en latín y griego. Lecciones en casa y á domicilio.

Libertad, 12, 1.ª derecha

Ayer por la tarde frente á la subida de Perines chocó un carro con uno de los coches del Tranvía Urbano, causándole algunos desperfectos.

Las personas que ocupaban el tranvía llevaron el susto consiguiente.

El conductor del carro fué denunciado.

Otro choque ocurrió en la plazuela de Numancia.

Al intentar atravesar un carro la vía del Tranvía Urbano, chocó con un coche de este, produciéndole algunas averías.

El conductor del carro fué denunciado por el guardia de aquel punto.

Por falta de número de señores concejales no celebró ayer sesión el Ayuntamiento.

¡Ojo con las imitaciones!

El que bebe el excelente Vino Milagroso de Su Santidad León XIII, se siente rejuvenecido.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

BORDADOS

de todas clases, formas y tamaños, con perfección y economía. Especialidad en equipos de novia.

Se reciben los encargos en la calle de la Concordia, 16, segundo. Se hacen también dibujos, letras y enlaces para bordar.

El Té Purgante de Chambard

es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del estreñimiento.

Desconfíese de las falsificaciones y véase toda caja que no se encuentre provista de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, 1'25 La Caja.

¿Qué desea Vd., estar sano ó enfermo?

Madrid 24 de Marzo de 1903.

Mi hijo Santiago, de 14 años de edad, padecía de anemia profunda, al punto que tenía la espina dorsal torcida. Por prescripción del médico usó la Emulsión Scott con los resultados más satisfactorios. Mucho gusto tengo en decirles que mi hijo está actualmente sano y robusto como si nada hubiera tenido. Su espina dorsal derecha, lo que creo maravilloso, y todo ello debido al uso de su celebrada Emulsión Scott. Su padre agradece,

SANTIAGO SANZ. Calle Atocha, 66.

Curvatura de la espina dorsal

es una deformidad muy difícil de remediar por los medios ordinarios. El señor Sánchez describe el caso de su hijo y los medios de que se valió para curarle: la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido en España. La Emulsión Scott vence sin dificultad la anemia, extirpa la causa que la produce, enriquece la sangre y los tejidos, expelle todo átomo moroso del sistema dejando asegurada la salud perfecta.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y sustituciones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hiposulfatos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para francoque.

Confidencia oficial

Santander, 22 de febrero de 1903. Mins Complemento, á 82'50 por ciento, pesetas nominales 20.000.

El adjunto de turno, N. C. Vivas.

Papeles pintados—Abundantísimo y completo surtido, estilo modernista. Precios sin competencia. Sociedad Española de Droguería general, Wad Ras, 1 y 3, al lado de «Singer».

Panorama

Hoy es último día del Carnaval solemne, universal rebuzno que cañ doce meses se deja oír en nuestro planeta decadente en donde hay tantos rostros que caretas parecen.

Aquí en las Alamedas y en el extenso Muelle de máscaras ha habido número suficiente, para entretener los ojos de los ancianos débiles, y las niñas plácidas y los jóvenes célibes.

Han salido á la calle las máscaras de siempre, pues andan de inventiva bastante mal las gentes: el 10 del pargueta abierto aunque no llueve, con la cara pintada de un modo arcaico-indeciente; el oso ensabido, con estupidas pieles, que recibe los palos rugiendo fieramente; el orador fogoso que en romances alveas las costumbres sociales fustiga duramente; el fingido murguista, que hace huir á las gentes tocando un bombardino del año diez y nueve; el pollo almirado que, enamorado siempre, para charlar con ella se viste solamente; la falsa ama de cría, gandulón imponente, que da el líquido lacteo á algún faldero enclenque; en fin, los mismos tipos que salen otras veces y que tanto solazan y gustan y entretienen.

Y luego, ¡qué bromitas tan saladas y alegres! Todas son de este género, ó clase, si usted quiere: «Adios, tú, vanidoso, ¿ya no hablas á la gente?» «Hoy he visto á tu esposa: ¡qué delgada la tienes!» «Oye, dales recuerdos á todos tus parientes!» «Hombre, Fulano! ¡Diantre, pero ¿cómo te metes, que no se te ve el pelo hace nueve ó diez meses?» «¡Adios, camastrón! ¡Córcholis, estás hecho un mocetel!» Así, por este estilo, embroman á la gente las máscaras de ahora, que son más que leves. Con lo cual los filósofos, es claro, se convencen de que los Carnavales han muerto para siempre.

Para recitarlos no bastará el confetti ni el buen humor de Maura, que, guasón como siempre, una circular pñese, como careta alegre, y sale disfrazado de sincero. ¡Qué hombre esel!

AMADIS.

BOLSAS

Table with 3 columns: DE BARCELONA, Día 21, Día 22. Rows include Interior, Exterior, Estampillado, Amortizable 5 por 100, Almansas 5 por 100, Arizas 5 por 100, Coloniales, Nortes, Orenses, Alicante, Paris, Londres.

Telegrama de Arentino Guillén.

Confidencia telegráfica

2 MADRUGADA

Las defensas de Gibraltar

Telegrafían de Londres diciendo que la Comisión del almirantazgo inglés, encargada de estudiar las nuevas defensas de Gibraltar, ha dictaminado en sentido favorable á las mismas, recomendando que los trabajos comiencen enseguida, á pesar del enorme presupuesto que exigen y que se eleva á seis y medio millones de libras esterlinas.

El Jubileo pontificio

Un telegrama de Roma participa que aumenta considerablemente la animación así como el número de peregrinos.

En la plaza de San Pedro permanece estacionada una muchedumbre

Los republicanos

Otros telegramas de la misma pro-

inmensa y se esperan más peregrinos extranjeros.

El día 3 de marzo, aniversario de la coronación de S. S., se repartirán 60.000 billetes para entrar en la basílica de San Pedro.

En aquel acto, cuya solemnidad ha de superar á todo lo conocido, León XIII llevará la tiara de oro que le ha sido regalada por los católicos de todo el mundo.

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada droguería de los Sres. Pérez del Molino y C.ª y en las principales.

Medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339. Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

cedencia añaden que esta noche se reunirá el centro de la fusión republicana para proclamar candidatos.

La cuestión social en Cataluña

Dicen de Barcelona que los carpinteros en huelga han tratado de ejercer coacciones.

La policía ha detenido á cuatro de los más significados.

Continúa la huelga de los conductores de tranvías en Hostafranch, teniendo que hacer el servicio los inspectores de la Compañía.

El anarquista Farfarini, detenido ayer por las autoridades de Barcelona, ha vuelto á embarcar en el *Reina Cristina*, que lo conducirá á Génova, á disposición de las autoridades italianas.

Los obreros metalurgistas celebran frecuentes reuniones clandestinas trabajando por la huelga general.

Banquete diplomático y comida á los pobres

Su Eminencia el cardenal Rampolla, secretario de Estado de S. S. dará un banquete al cuerpo diplomático con ocasión de las fiestas jubilares.

En el Vaticano se dará también una comida á 93 ancianos y ancianas pobres, en conmemoración de los 93 años de edad que ha alcanzado el Romano Pontífice.

Situación crítica

Un despacho de Tánger da cuenta de que el Roguí se halla entre Fez y las tropas del Sultán, y que su situación es crítica.

Obras suspendidas y batallones licenciados

Las obras del ferrocarril de la Mecca tienen que suspenderse con mucha frecuencia, á causa de las repetidas invasiones del cólera morbo.

Por esta misma causa se han tenido que licenciar cuatro batallones del ejército turco.

Reclamación denegada

Se ha recibido un cablegrama de Washington según el cual el embajador almán ha reclamado del gobierno de Venezuela el pago de 5.500 libras esterlinas, habiendo denegado este la reclamación, hasta que pasen treinta días.

Consecuencias de un susto

Dicen de Manresa que el jefe de estación de aquella ciudad fué víctima de un fuerte síncope, de resultados del susto que le produjo el choque de trenes de que ya he dado cuenta.

Más detalles

De Palma comunican nuevos detalles del naufragio del vapor *Lulio*, que embarrancó á causa de la densa niebla que hace peligrosa la navegación.

El buque naufragó ha sufrido averías en la popa y se teme que se pierda totalmente.

Tiene en el caso un gran boquete producido por la embestida que dió el barco contra las peñas del islote de Mula.

En los primeros momentos se produjo entre los pasajeros verdadero pánico.

Todos ellos han sido puestos en salvo, gracias al auxilio prestado oportunamente por el vapor *Bellver*.

El Carnaval

Los despachos recibidos de las provincias dando cuenta de las fiestas carnavalescas, hacen ver que en todas partes se nota mucha desanimación.

Mitín agrario

De Orihuela anuncian que el domingo se celebrará un grandioso mitín agrario, organizado por la federación agrícola de Murcia al objeto de constituir asociaciones de colonos.

Noticias de Marruecos

Dicen de Tánger que ha llegado á Alcázar un infuyente jefe enviado por el Sultán á reclutar tropas y á proveerse de armas.

Añade el despacho que ha llegado á Ceuta el doctor Roso.

Nuevas noticias de Marruecos afirman que el Roguí se ha refugiado en la casa de un pariente suyo, sita en territorio de la kábila de Hiana.

Las tropas imperiales han capturado á la suegra, á un escribiente y á un consejero del Pretendiente.

Las kábilas de Gayata y de Hioana han decidido proteger al Roguí, ocultándole hasta conseguir que el Sultán le perdona.

Muley Arafa ha marchado á Kasba á reunirse con otros jefes para dirigirse juntos á Tazza.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias (pereza de digerir), raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

L'eva Araffa un ocaseo con'ingente de hombres.

Algunos dicen que cuenta con 2.000 ginetes.

Queda aquí,—añade el despacho— Muley Ansani.

Dicen de Fez que el Sultán se propone establecer algunas reformas en la gobernación y administración del imperio, entre ellas repartir equitativamente los impuestos, construir carreteras, caminos y líneas férreas, dar impulso al comercio, y reorganizar el ejército.

Desde que se hicieron las reformas de Aduanas se han triplicado los ingresos.

Siguen recibiendo noticias contradictorias acerca de la situación actual del Roguí.

El *Times*, de Londres, dice que la guerra civil en la región de Fez reducese á expediciones contra las kábilas que han prestado auxilio al pretendiente.

De Tánger comunican, por último, que el Roguí está reorganizando sus fuerzas y preparándose convenientemente para un ataque serio.

La princesa de Sajonia

Asegúrase que la princesa Luisa de Sajonia se alojara en una finca de su padre hasta que dé á luz.

Detención de anarquistas

En Nueva York han sido detenidos los anarquistas Zumbo y Morino, acusados de tratar de realizar un atentado contra el Presidente de la República. Mr Roosevelt.

Al cerrar la edición

24—3 m.

Últimas noticias de Marruecos

De Tánger transmiten nuevos informes desmintiendo que se verificara el día 17 un combate entre las fuerzas imperiales y el núcleo principal de las rebeldes.

Sólo hubo luchas con las kábilas comprendidas entre Hiana é Izoul.

Hay buenas impresiones acerca de la marcha de los sucesos, esperándose un hecho significativo que pondrá término á la presente situación.

Han llegado á Fez 40 presos y 42 cabezas más de rebeldes.

Según noticias de Melilla, los administradores de la Aduana mora dicen que el Roguí salió de Senhaja para la kábila de Benikaros, ce cana á Tetuán, con objeto de ponerse al amparo del santón Muley Abselan.

Desmientese la toma é incendio de Tazza.

Del «Lulio»

A última hora telegrafían de Palma que se cree que podrá salvarse el caso del vapor *Lulio*.

Terremotos

De Nueva York dicen que se han sentido fuertes terremotos en las islas Marianas.

La isla de Guam elevóse seis pulgadas.

Embajada española

De París comunican que ha llegado la embajada española que fué á los funerales de la archiduquesa Isabel.

España en el Vaticano

Telegrafían de Roma que el Papa recibirá el martes oficialmente á la embajada española, á la cual se tributarán solemnes honores.

Marinos borrachos

En Villagarcía desembarcaron ayer mil tripulantes de la escuadra inglesa.

Volviéron casi todos borrachos á bordo.

Los calabozos de los buques llenáronse de «curdas».

A medida que llegaban, hacíaseles desfilar por una línea recta trazada con tiza en la cubierta de los barcos.

Por las desviaciones que señalaban los pies de los «concurdaneos» á uno y otro lado de la línea marcada, apreciábase el grado de embriaguez de cada individuo, y á cada uno se le aplicaba el castigo proporcionado á su falta.

De ocasión

Por ausentarse su dueño se venden los muebles de una casa, calle de la Concordia número 3, piso tercero. Horas de nuevo á una y de tres á cinco.

Agruras.

Agrio en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión.

Quando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agría y se pudre. De ahí viene el mal aliento. El remedio se llama

Pastillas del Dr. Richards.

Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago é intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

RESTAURANT EL CANTABRICO

Pedro Gómez Fernández. Cuchina francesa y española.—Servicio á la carta.—Comedores amplios é independientes millaneses. Plato del día.—Galantina de capón al aspit.

ANUNCIOS

LA GRAN BRETAÑA

GRANDES ALMOHENES DE CAMAS, MUEBLES Y TAPIERIA de Vinda é hijos de Manuel Mata. Compañía. 22.—Teléfono 522

Este establecimiento es el más antiguo y acreditado en su clase y tiene grandes existencias en camas, colchones de muelles y lana, alfombras, mantas, alfombras, lienzos y sección completa de muebles.

Alcabas desde 40 pesetas, armarios de luna de primera (garantizada su sólida construcción) desde 80 pesetas, comedores, despachos, gabinetes, salas, etc.

VENTAS AL CANTADO Y Á PLAZOS. Muebles especiales y muy económicos para fondas y balnearios.

Se traspasa,

por no poderla atender su dueño una confitería, con buena parroquia y en sitio céntrico.—Para detalles en esta Administración.

Sociedad anónima Coto minero La Ciega

Cumpliendo lo prevenido en el artículo 14 de sus Estatutos, el Consejo de Administración de esta Sociedad convoca á los señores accionistas á la junta general ordinaria que tendrá lugar el día 26 del corriente mes á las cuatro de la tarde en el salón de la Cámara de Comercio y Liga de Contribuyentes.

Orden del día

Lectura y discusión de la Memoria, Balanceo y cuenta del ejercicio. Dimisión de un vocal del Consejo. Nombramiento de tres consejeros y nombramiento de la Comisión de revisión de cuentas para el presente año.

Tendrán derecho de asistencia á este junta los poseedores de cinco acciones por lo menos, las cuales deberán depositar en las oficinas de la Sociedad, Méndez Núñez, número 2, triplicado, pral., donde se les entregarán las papeletas que justifiquen aquel derecho.

Santander 8 de Febrero de 1903.—El presidente del Consejo de Administración, Baldomero S. Trápaga.

Se vende

un plano inclinado de doble vía, de 75 centímetros de ancho, con 120 wagones y accesorios una locomotora de cuatro ruedas para vía de 75 centímetros, completa y sin lastre, y además otros materiales para explotación de minas.

Dirigirse á Minas de LA BERNI-LLA, General Espartaco, 7. SANTANDER



La Equitativa

Gran almacén de muebles DE P. Mata y C.ª

Los dueños de este establecimiento ofrecen al público sus artículos garantizando su calidad y sólida construcción, á precios sumamente económicos, en ventas al contado y á plazos.

Gran surtido en tapicerías (varios estilos), juegos completos de sala, (cabinets, sillas y sofás de Venecia, camas, sillas, sillas, etc.)

Pazuela del Príncipe, núm. 1

(al lado de San Jerónimo Bódenas)

Nota.—Esta casa no tiene suenasos.

COLEGIO DE SEÑORITAS

La Inmaculada Concepción

dirigido por la Sra. D.ª Herminia Rodríguez

PROFESORA SUPERIOR NORMAL. Establecido en la calle de Carbajal, 4, 1.ª, izqda.

En este Colegio, la asignatura de Francés entra en la enseñanza general, hablando á las alumnas en dicho idioma todo el tiempo que éstas permanezcan en clase y la enseñanza de las demás asignaturas lo permitian.

También se ensen, como clases de adorno, Piano, Dibujo, Pintura, Inglés y Gimnasia de sala.

Se admiten internas y medio pensionistas. Clases especiales de Francés: de doce á una para señoritas y de seis á siete de la tarde para niños.

Buen negocio

para los contratistas de obras

Fabricación de tuberías de cemento para conducción de aguas y alcantarillas. Cemento portland clase extra, marca *El marqués*, la mejor que hoy se recibe en esta localidad.

Precios sin competencia

Para pedidos, dirigirse á la fábrica de mosaicos *La Cantábrica*, de GRACIA Y BARROS

PLAZA DE LA ESPERANZA, 6.—SANTANDER

Nota importantísima.—Por si lo han olvidado, advertimos nuevamente al público que esta casa no pinta las baldosas.

SUBASTA

El 9 de marzo próximo, á las once de la mañana, en la Notaría de don Manuel Alipio López, Arazzanos, 4, se venderá en pública subasta una casa que renta dos mil cuatrocientas pesetas, y tiene huerta.

Los títulos y pliegos de condiciones pueden verse en dicha Notaría.

Academia pension

asilla, núm. 8.—BILBAO

Preparatoria para ingenieros industriales y otras carreras

Interesante y de gran utilidad para las familias

El exdirector y fundador de la por muchos años acreditada Academia Politécnica (hoy traspasada á otros propietarios), cuyos discípulos tan brillantes resultados han obtenido siempre en todos los centros de enseñanza donde se presentaron á examen y en la Escuela de Ingenieros industriales de Bilbao, accediendo á las reiteradas solicitudes de varios padres de familia que desean encomendarle la educación científica de sus hijos, admitirá para el curso próximo un corto número de alumnos pensionados, que, bajo su vigilancia y la de sus profesores, puedan estudiar con fruto las difíciles asignaturas de la carrera, y conservar las buenas costumbres morales adquiridas en el hogar paterno, evitándose de este modo los muchos peligros de perversion con que se rodean en las grandes poblaciones.

La enseñanza estará á cargo de un director técnico, un ingeniero y de varios profesores titulares de mucha práctica en la enseñanza para dar á esta toda la amplitud posible y los repases necesarios, sin aumentar los modestos honorarios fijados en el reglamento.

Por este curso sólo se admiten alumnos del preparatorio al ingreso en la escuela de ingenieros industriales, alumnos que, no teniendo aprobada asignatura alguna del bachillerato, quieran estudiar las del preparatorio para el ingreso á la escuela; alumnos del 1.º y 2.º curso de estudios generales 2.ª enseñanza) y pilotos; alumnos que quieran prepararse para capataces facultativos de minas con arreglo al plan de la nueva escuela que se crea en Bilbao; para contadores de comercio (según el plan vigente); peritos agrónomos y mecánicos industriales y electricistas cuyos títulos les dá derecho á ejercer su profesión y al ingreso en las escuelas de ingenieros industriales.

Fíjense bien los padres en estas nuevas carreras, sin necesidad del bachillerato, y pidan Reglamentos; como el número de alumnos pensionados ha de ser limitado, serán preferidos los que en orden de preferción lo soliciten, cuanto más pronto mejor, pues desde esta fecha queda abierta la matrícula.

5 TONELADAS DE CONFETTI y 1/2 MILLÓN DE SERPENTINAS

Son las cantidades que tiene preparadas en BONITOS ENVASES y ofrece al público, para que se divierta en los días de CARNAVAL, á los siguientes

PRECIOS

SERPENTINAS	De 20 metros	De 40 metros
El millar	19 PESETAS	30
Caja con 18 paquetes	10	3'50
El ciento	2	1
El paquete	0'50	
Aparato lanza-serpentina	0'50	

CONFETTI	Pequeño	Grande
Paquetes de papel rayado	0'25 PESETAS	0'50
Sacos de tela diáfana	1'25	1'50
BOLSAS MODERNISTAS	—	1'50
Cartuchos de confetti, ORO, gran novedad	—	2'50
		1'50

La Casa Abraham Otero San Francisco, 21

Vino iodo tánico fosfatado

R. JIMÉNEZ.—FARMACÉUTICO

Su sabor agradable y el ser perfectamente tolerado por el organismo, hacen que sustituya con ventajas al aceite de hígado de bacalao en las enfermedades del pecho, escorbuto, raquitismo y demás afecciones que tienen por causa la debilidad general y la anemia.

BOTELLA 3'50 PESETAS

Farmacia Vde. R. JIMÉNEZ, Plaza de la Libertad (Casa de los Jardines).—Teléfono 38

Producto notable

Merecen verdadero elogio las BOTELLAS de LEGÍA LÍQUIDA marca LA ESTRELLA — DIANA — CONEJO del único fabricante Don S. Casamitjana Mensa, calle de Cristina, núm. 13, Barcelona, puestas á la venta en las

Droguerías y Ultramarinos de esta ciudad

para el COLADO y desinfección de la ropa blanca y de color, con la PARTICULARIDAD de usarse sin FUEGO, sin aparatos y en AGUA FRÍA, pudiéndose al propio tiempo hacerse la colada de la ropa en el mismo domicilio con la ayuda de un sencillo lavadero portátil que puede colocarse en cualquier lado de la habitación.

ECONOMÍA DE TIEMPO Y DE DINERO

Gran éxito TAPIGERIA

Para la higiene en los féretros incorruptibles son los mejores hasta la fecha premiados con medallas de oro en la Academia de París y Real Academia de Ciencias Española y Congreso internacional de Bordeaux, obteniendo su inventor la benedición apostólica de nuestro Santo Padre Leon XIII para coronar su obra. Dichos féretros sólo se venden en la Funeraria de

HOBGA—Daolz y Velarde, 19

sin intervención de ninguna otra funeraria, y encargándose de todo lo concerniente al caso.

19—Daolz y Velarde—19

Delineante, Con varios años de práctica, desea ocupación dentro ó fuera de esta capital. En esta Administración informará.

Diez Profesores titulados en Teología, Medicina, Ciencias, Letras, y Comercio, componen el Claustro del Colegio de segunda enseñanza y Academia Mercantil, establecidos en Santa Clara 7, 8.º todos los cuales cooperarán en dicho centro desde el próximo enero á la constitución de clases de repaso para los alumnos oficiales del Instituto y libros que lo deseen, á horas compatibles con las establecidas en el centro oficial. Pídanse reglamentos é informes al director.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros

Imposiciones en la Caja de Ahorros: 4 por 100 desde una peseta á 1.000 3 1/2 por 100 desde 1001 idem á 3.000 3 por 100 desde 3.001 idem á 5.000

Precedentes de las subastas hay paños lanas, trajes y varios efectos á la venta.

Se traspasa en buenas condiciones un establecimiento de tejidos en una villa próxima á esta capital. Informarán los señores Juan Corral y Compañía, Puerta la Sierra, número 2.

VIUDAS Y HUÉRFANOS que no cobren pensión y recuerden de que sus maridos ó padres fueron militares ó empleados, consulten á

EMILIO DOCAL

Habilidad de clases activas y pasivas.

Santa Clara, 8 piso segundo.

ASSICURATRICE ITALIANA, Sociedad anónima de seguros contra accidentes y reaseguros.—Capital social: Líras 5.000.000.—Reconocida en España por R. O. de 22 de Enero de 1901.

Seguros colectivos de obreros ajustados á la ley de 30 de enero de 1900.—Colectivos de sociedades y corporaciones.—Individuales de responsabilidad civil. Director en España: Don Emmanuel Gés, calle de la Merced, 20, 22 y 24, Barcelona.—Subdirectores, Honorificos Hermanos, Rabio, 14, Santander.

AVENTINO GUILLEN

Sociedad en comandita. Palau, 5.—BARCELONA

Órdenes de Bolsa. Compra y negociación de toda clase de cupones y valores.

PILDORAS DEFRESNE

LA PANCREATINA Adoptada por la Armada y los Hospitales de París.

DIGESTIVO el más poderoso el más completo

Digiere no solo la carne, sino también la fruta, el pan y los fideos.

La PANCREATINA DEFRESNE previene las afecciones del estómago y facilita siempre la digestión.

POLVO ELIXIR

En todas las buenas Farmacias de España.

SANTANDER

Imprenta de LA ATALAYA

Venta Clara, 18. bajo.

